

# Vorlage BV/075/2022



AZ: 787.41

Sitzung	Datum	Status	
Gemeinderat	18.10.2022	öffentlich	Kenntnisnahme

## Lebensraum Rheinaue Mittelbaden e.V. - Vorstellung des Vereins

Anlagen  
Keine

### Sachverhalt:

Der Verein Lebensraum Rheinaue Mittelbaden e.V. wurde im März 2002 als Interessengemeinschaft von Jägern und jagdverpachtenden Gemeinden zur Hege der freilebenden Tiere gegründet.

Anlass war der erhebliche Rückgang des Niederwilds in Mittelbaden, der trotz des freiwilligen Verzichts auf die Bejagung einzelner Arten wie Rebhuhn und Feldhase nicht aufzuhalten war.

Ziel des Vereins ist die Förderung und Verbesserung der Lebensbedingungen der freilebenden Tiere in den Rheinauen und in den angrenzenden Bruch- und Hardtgebieten.

Der Gemeinderat Steinmauern hat im November 2001 einem Beitritt zugestimmt.

Die räumliche Ausdehnung des Vereins erstreckt sich von den Gemeinden Au am Rhein und Durmersheim im Norden über Elchesheim-Illingen, Steinmauern, der Stadt Rastatt mit den Ortsteilen Rauental, Plittersdorf, Ottersdorf und Wintersdorf bis nach Iffezheim auf einer Fläche von über 10.000 Hektar.

Der Jahresbeitrag für die Gemeinde Steinmauern beläuft sich auf 391,00 EUR (0,40 EUR je Hektar bejagbare Fläche). Hinzu kommt die Beratungstätigkeit des Berufsjägers Elmar Eickhoff. Die Gemeinde ist hier zusammen mit dem Jagdpächter, dem Hegeverein und dem Landesjagdverband zu je 1/4 Anteil beteiligt. Der Jagdpächter der Gemeinde ist ebenfalls Mitglied im Hegeverein.

Mit fachlicher Beratung der Wildforschungsstelle und finanzieller Unterstützung des Landes Baden-Württemberg konnten in den vergangenen Jahren viele Maßnahmen und Projekte umgesetzt werden.

In der Sitzung werden Vertreter des Vereins ihre Arbeit, Ziele und Projekte näher vorstellen.

### Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat nimmt die Vorstellung des Vereins Lebensraum Rheinaue Mittelbaden e.V. zur Kenntnis.

